
 

Con coraggio verso il futuro.  

Questo è lo slogan che abbiamo scelto per accompagnare il nostro percorso.  

Slogan che vuole ribadire il nostro punto di partenza e il nostro punto di arrivo.  

Coraggio, parola che vogliamo intendere nel suo senso originario ovvero Cor Habeo – avere a cuore.  

La sfida dei prossimi anni, a nostro avviso, si caratterizza per questo: avere a cuore il proprio territorio con 

uno sguardo che mira al futuro e non solo ad una risposta immediata nel presente.  

Il Comune di Casalfiumanese ha grandi potenzialità e numerose opportunità, il nostro compito sarà quello 

di valorizzarle al meglio.  

La nostra lista vuole porsi come proposta di concretezza e progettualità, senza perdere di vista lo spirito del 

fare insieme: Associazioni, Amministratori, Imprese e singoli cittadini.  

È proprio dal fare insieme che prende vita il nostro programma, perché il NOI vince sui singoli io.  

Spirito che vorremmo accompagnasse il prossimo mandato amministrativo facendo sempre prevalere 

l’interesse collettivo su quello personale con trasparenza e onestà.  

Un programma elettorale serve per dare risposte concrete ai cittadini, per indicare obiettivi, da qui 

vogliamo ri-partire.  

Consapevoli delle difficoltà che gli Enti Locali stanno vivendo e delle trasformazioni nei rapporti tra i vari 

Comuni, vogliamo ribadire l’autonomia del nostro Comune e valutare nuove forme di collaborazione per 

garantire servizi più efficienti, ma che allo stesso tempo non perdano il contatto con la cittadinanza.  

Qui di seguito potrete leggere le nostre proposte che vogliono basarsi su una risposta positiva ai bisogni 

della nostra Comunità, tenendo in considerazione le reali possibilità del nostro Ente, cercando di avere 

un’attenzione alle piccole cose che sono spesso sinonimo di attenzione e cura, ed in particolare alle 

persone più deboli.  

 

Buona lettura! 

 

 

 

Candidata a Sindaco Beatrice Poli 

 

 

 

 



 

 

 

Programma di mandato 2019-2024 

 

- Scuola, servizi per l’infanzia, edilizia scolastica  

- Attività produttive, artigianato, industria, agricoltura 

- Viabilità, arredo urbano e patrimonio pubblico 

- Barriere architettoniche  

- Politiche sociali, salute, benessere 

- Sicurezza, innovazione, illuminazione pubblica  

- Cultura, Associazioni e turismo 

- Ambiente 

- Frazioni 

- Sport 

- Cimiteri 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Scuola, Servizi per l’Infanzia, edilizia scolastica  

La scuola e i servizi per l’infanzia rappresentano il primo vero sostegno alla genitorialità.  

L’Amministrazione comunale deve sostenere ogni famiglia offrendo servizi il più possibile 

rispondenti alle loro nuove esigenze. 

Partendo da questa premessa vogliamo rendere i nostri servizi educativi sempre più efficienti e 

inclusivi.  

Per fare questo sono necessari spazi adeguati e sicuri e professionalità adeguate.  

Nei prossimi mesi sono previsti:  

l’ampliamento della scuola primaria Collodi di Casalfiumanese, 

la ricollocazione della scuola Secondaria di Primo grado negli ex locali della scuola dell’infanzia 

Statale, 

 lo spostamento della Scuola dell’Infanzia Statale presso i locali di Villa Manusardi.   

Crediamo che questo possa migliorare l’organizzazione delle attività scolastiche (la vicinanza della 

Palestra e dell’aula d’informatica per la Scuola Secondaria e la vicinanza al Parco Manusardi  e alla 

Biblioteca per la scuola dell’Infanzia).  

Contestualmente alla ricollocazione delle scuole sarà necessario rivedere l’organizzazione dei 

parcheggi per assicurare i più alti livelli di sicurezza possibili.  

Le scuole di San Martino in Pedriolo e Sassoleone continueranno ad essere al centro della nostra 

attenzione  per rispondere alle  esigenze che negli anni si presenteranno e mantenere alta la 

qualità dei servizi offerti. 

Il Comune di Casalfiumanese ha una dislocazione tale da richiedere convenzioni per l’inserimento 

dei bambini presso gli asili Nidi di diversi Comuni e continueremo in questo senso. Intendiamo 

confrontarci con i Comuni della Vallata del Santerno per la riorganizzazione del servizio nell’intera 

vallata.  

Per accompagnare le famiglie e le insegnanti nel complesso compito di cura e crescita dei nostri 

ragazzi intendiamo: 

confermare la collaborazione con l’Istituto Comprensivo di Borgo Tossignano e con la Direzione 

Didattica di Castel San Pietro Terme;  

dare continuità all’esperienza del Coordinatore Pedagogico Unico per i quattro Comuni della 

Vallata del Santerno;  

continuare e ampliare l’esperienza dello “Sportello d’ascolto psico-pedagogico”; 

garantire, ampliare e riorganizzare i servizi di Pre e Post scuola; 



 

mantenere i contributi comunali per la frequentazione dei Campi solari estivi; 

confermare l’importante collaborazione con scuola Paritaria Maria Immacolata attraverso il 

rinnovo della convenzione, considerando la stessa una realtà molto importante sotto il profilo 

formativo e dell’offerta formativa. 

Saranno confermati il servizio di trasporto e mensa scolastici. 

Infine non possiamo ignorare un dato critico presente anche nel nostro territorio: le diagnosi di 

autismo in forte aumento e la crescente domanda di bisogni educativi speciali.  

Il nostro compito rimane quello di creare le opportunità e le condizioni affinché ogni bambino, 

bambina si senta accolto/a e accompagnato/a sostenendo le famiglie nei loro percorsi di vita, 

promuovendo anche una campagna di sensibilizzazione sulle varie tematiche.   

Attività produttive, artigianato, industria, agricoltura 

In questi anni difficili per le imprese del nostro territorio è emerso che la sfida dei prossimi anni 

sarà quella di attrarre investimenti, anche importanti, attingendo fondi da Enti superiori.  

Per fare questo è necessario conoscere e partecipare ai bandi in essere delle diverse realtà.  

Spesso questo tema è complesso per le piccole e medie imprese che necessiterebbero di uno 

sportello che possa offrire consulenza e informazioni rispetto alle opportunità previste.  

Vorremo come Amministrazione creare un collegamento tra le proposte di finanziamento che 

saranno presenti e le difficoltà delle imprese del nostro territorio con il coinvolgimento delle 

Associazioni di Categoria.  

Inoltre nei piccoli Comuni grande rilievo rivestono le piccole botteghe, perché importanti non solo 

da un punto di vista economico, ma anche da un punto di vista sociale e per questo necessitano di 

supporto e attenzione. L’Amministrazione Comunale sosterrà ogni sforzo per assicurare la loro 

presenza, soprattutto nelle Frazioni. 

Il nostro territorio ha una forte vocazione agricola e nel prossimo mandato amministrativo la Sagra 

dell’Albicocca raggiungerà la sua 50^ edizione.  

Questa importante ricorrenza vorremo fosse l’occasione per rivedere l’organizzazione della 

suddetta Sagra ponendola come punto di riferimento per la valorizzazione delle nostre tipicità 

agricole, proponendo inoltre la creazione di un mercatino denominato “ MERCATO DEL 

CONTADINO DI VALLATA” dove la vocazione agricola del nostro territorio possa trovare spazio. 

Non solo un appuntamento formale ma piuttosto un punto d’incontro del mondo agricolo nel suo 

insieme che possa essere da stimolo per ragionare di temi e coordinare una promozione del 

territorio, oltre ad una rinnovata occasione per rendere più concreto il gemellaggio con la città di 

Rotondella.  



 

Piazza Cavalli sarà riqualificata e di conseguenza verrà creato un mercato settimanale, già 

individuato nella giornata di domenica mattina.  

Vorremmo che diventasse un momento di incontro per i cittadini e allo stesso tempo una vetrina 

per la vendita dei nostri prodotti tipici e locali. 

Viabilità, arredo urbano, patrimonio pubblico 

Il primo biglietto da visita di chiunque desideri scoprire il nostro territorio è la cura e l’attenzione 

degli spazi verdi, delle strade e dei nostri edifici pubblici. 

È necessario provvedere al ripristino del manto delle strade comunali, facendo un piano di 

asfaltatura che partendo dalle strade maggiormente frequentate e più pericolose, ponendosi 

l’obiettivo (anche intercettando fondi straordinari) di provvedere gradualmente alla risoluzioni di 

tutte le situazioni critiche.  

 Oltre alle grandi opere legate alla viabilità vorremmo curare: 

 la segnaletica orizzontale e verticale; 

 il ripristino dei fossi e il periodico sfalcio dell’erba; 

la cura e il mantenimento dell’arredo urbano, valutando le situazioni più critiche e valorizzando 

luoghi unici come ad esempio la scalinata di Parco Manusardi e la strada adiacente agli orti 

comunali;  

rivedere, in collaborazione con la Polizia Municipale, alcune limitazioni e sensi unici, come ad 

esempio i divieti di sosta nella Piazzetta della Solidarietà, la circolazione del parcheggio davanti al 

Municipio e altre situazioni che necessitano di ordine e chiarezza; 

mettere in sicurezza i parcheggi danneggiati dalle varie essenze arboree, cercando soluzioni più 

idonee e durature. 

La viabilità nel nostro territorio passa anche dall’attraversare numerosi ponti. Il nostro obiettivo 

vuole essere quello di mantenerli in sicurezza e di valutare il loro stato anche a seguito 

dell’aumento del traffico in alcune zone, come ad esempio i ponti di San Martino in Pedriolo, di via 

A. Costa e Casalino. 

Impegno prioritario sarà quello di velocizzare e rendere operativa la costruzione del Ponte di 

Carseggio in continua collaborazione con la Regione Emilia Romagna, la Citta Metropolitana di 

Bologna e il Nuovo Circondario Imolese. Per tale opera è già prevista l’intera copertura finanziaria.  

In questo mandato amministrativo vorremmo inoltre: 

concludere il magazzino di via Pila e provvedere alla manutenzione ordinaria e straordinaria del 

Municipio; 



 

realizzare una Casa delle Associazioni (in via Libertà) dove ognuna di esse possa trovare sede e allo 

stesso tempo un magazzino in cui custodire il proprio materiale. In questo modo sarà possibile 

liberare spazi nel magazzino di via Due Giugno e nell’immobile sede del Teatro Comunale e quindi 

affrontare una progettazione rispetto alla riqualificazione dell’intera area.  

 

Barriere architettoniche  

Il Comune che immaginiamo è un Comune attivo, dinamico, ma soprattutto attento alle persone 

che lo vivono.  

Un Comune che pensa alle esigenze di tutti ed è portavoce anche di quelle meno evidenti.  

Un Comune in cui ogni cittadino abbia la possibilità di avere accesso agli stessi spazi e alle stesse 

opportunità.  

Per queste ragioni valuteremo attraverso un’attenta analisi le barriere architettoniche presenti nel 

nostro Comune e con l’aiuto e l’esperienza di chi ogni giorno vive queste difficoltà troveremo le 

soluzioni più idonee e funzionali. 

 

Politiche sociali, salute e benessere 

Per rispondere in maniera puntuale e efficiente a tutti i nuovi bisogni sociali è necessario averli 

ben chiari.  

Per rendere i nostri servizi più vicini alle esigenze è fondamentale fare un censimento dei bisogni, 

che siano questi evidenti o latenti.  

Sicuramente negli anni il tema delle soluzioni abitative è cambiato ma è rimasto prioritario, ci 

poniamo l’obbiettivo di rendere fruibili tutte le case destinate all’edilizia di residenza pubblica 

organizzando nuove tipologie di residenza: 

gli anziani soli che necessitano di una soluzione indipendente ma controllata potranno trovare 

risposta in un nuovo modello di residenza che tenda più alle relazioni di buon vicinato rivalutando 

parte del patrimonio ERP al momento non utilizzato, reso disponibile a canoni agevolati; 

rimane comunque la necessità di rendere l’accesso alle case di edilizia pubblica più rapido anche 

attraverso  una valutazione rispetto agli immobili in nostro possesso.   

Manterremo momenti di incontri legati al tema della prevenzione e della promozione salute:  

gli incontri di Insalute, le camminate e la ginnastica dolce, perché crediamo che per non lasciare 

nessuno solo non basti una sola risposta dei servizi ma sia necessario creare occasioni in cui ci si 

possa sentire parte della stessa Comunità.  



 

Indispensabile e prioritaria è la collaborazione con Auser che, attraverso il sostegno del Comune, 

potrà continuare il servizio di trasporto per le persone sole o disabili grazie l’impegno dei suoi 

numerosi volontari; un chiaro esempio di una comunità che si aiuta ed è inclusiva.  

Continueremo il confronto e la collaborazione con gli altri Comuni della Vallata per valutare le 

soluzioni migliori per la Casa della Salute di Borgo Tossignano e per la riorganizzazione e diffusione 

degli sportelli sociali nei vari territori.  

Nell’ottica che il benessere di una Comunità passa dal benessere di ogni suo cittadino, anche per i 

più giovani proporremo soluzioni diverse rispetto al centro giovanile Avalon. Lo stesso nato da una 

forte spinta del nostro territorio necessità però di avere nuovi spazi e una nuova organizzazioni 

per essere un punto di riferimento per i più giovani, per intercettare bisogni, per creare nuove 

opportunità di aggregazione sociale. Questa tema potrà essere allargato e sviluppato ad ogni 

fascia d’età e non necessariamente solo a quello adolescenziale, facendo si che ogni cittadino trovi 

delle proposte legate alla propria età. 

 

Sicurezza, Innovazione, Illuminazione Pubblica  

Vorremmo rafforzare il senso di sicurezza di ogni cittadino.  

Nel capoluogo in questi anni è stato installato un servizio di video sorveglianza che estenderemo 

anche alle frazioni.  

Inoltre sono stati creati dei gruppi di allerta che hanno il compito di tenere attivi e attenti i 

cittadini. Vorremmo incentivarli e promuoverli dove non sono presenti e posizionare dei cartelli 

che ne evidenzino la loro presenza.  

Proseguiremo la collaborazione con le Forze dell’Ordine e continueremo il percorso iniziato per 

contrastare la ludopatia e il gioco d’azzardo limitando così i fenomeni legati alla microcriminalità. 

Ci impegneremo nella costruzione di un progetto di sensibilizzazione dei giovani e non solo sulle 

problematiche relative all’uso dei social media in relazione anche agli aspetti penali che un uso 

scorretto degli stessi comporta.  

Il senso di sicurezza a nostro avviso è legato anche alla cura dell’illuminazione pubblica che sarà 

oggetto di una riqualificazione completa su tutto il territorio comunale, eliminando le 

problematiche in essere e allo stesso tempo ponendoci all’avanguardia rispetto al tipo di servizio 

fornito, al risparmio energetico e all’inquinamento da fonti luminose.  

È evidente che le nuove metodologie e tecnologie informatiche sono fondamentali per avere una 

maggiore condizione di sicurezza, ma potrebbero essere anche utilizzate per la lotta ai reati 

ambientali e sociali.  

 



 

Cultura, Associazioni, Turismo 

Cultura, Associazioni e Turismo sono il tratto distintivo di una Comunità.  

Spesso questi tre temi sono visti slegati e non facenti parti di un unico aspetto.  

A nostro avviso è necessario continuare a portare la Cultura tra le persone, a volte anche in luoghi 

inaspettati.  

Cultura come mezzo per ritrovare: 

il senso di unità; 

il senso di civismo; 

il senso di appartenenza ad una Comunità;  

e il senso del valore delle Istituzioni democratiche.  

Partendo dalla Biblioteca e dalle sue due Sale di Lettura, proseguiremo tutte le iniziative in essere, 

ampliandole quando possibile, anche in collaborazione con gli altri Comuni e con le associazioni 

Culturali: 

il festival “Strade”, il festival del “Folklore”, la rassegna teatrale “A Teatro con Nilo”, il 

“Cinemaintour”, l’Invito alla Lettura” e tutte le iniziative che in questi anni si sono svolte nel 

Capoluogo e nelle Frazioni.  

Allo stesso tempo crediamo indispensabile sostenere ed incentivare gli Eventi e le Sagra Paesane, 

in quanto luoghi per eccellenza in cui il senso di Comunità viene raccontato e diventano 

l’occasione per tramandare le nostre tradizioni di generazione in generazione facendo conoscere il 

potenziale del nostro territorio.  

Siamo a pochi km dall’aeroporto e dallo snodo ferroviario di Bologna, da importanti Città d’Arte, 

mentre nuove opportunità si stanno costruendo ( Fitness Valley , la pista ciclopedonale e il Parco 

della Vena del Gesso ) dobbiamo essere in grado di creare una nuova  rete di comunicazione e di 

promozione del territorio e delle sue eccellenze.   

Un territorio che ha molto da offrire, attraverso la sinergia tra gli Enti Locali, gli agriturismi, i 

pubblici esercizi, le associazioni deve essere attrattivo e accogliente.  

La nostra idea è quella di creare un luogo: “LA PORTA DI VALLATA” in cui ogni visitatore possa 

trovare tutte le opportunità, eventi e specialità della zona e possa essere indirizzato rispetto a 

percorsi, senza dover cercare informazioni in maniera confusa e poco organizzata. 

 

 



 

Ambiente 

Ogni nostra azione provoca delle conseguenze, la qualità dell’ambiente dipende dalla somma dei 

comportamenti individuali.  

La sfida di coniugare le nostre abitudini con le necessità del mondo sarà la sfida determinante dei 

prossimi anni. 

Il tema della gestione dei rifiuti non può e non deve essere relegato alla semplice applicazione 

delle norme, che pure vanno rispettate, ma occorre la grande consapevolezza che non esiste un 

piano B per il nostro pianeta.  

Da qui vogliamo partire, dalla consapevolezza.  

In questi anni l’organizzazione della raccolta dei rifiuti è andata in questa direzione cercando di 

proporre metodi che educhino alla raccolta differenziata.  

Sarà certamente necessaria una valutazione rispetto al percorso intrapreso e un’analisi rispetto 

alle criticità emerse per trovare le soluzioni più idonee.  

Questo percorso sarà portato avanti in collaborazione alle GEV, alle GAM  e al CEAS ai quali è 

assegnato il compito di Educatori Ambientali in particolare per le nuove generazioni, ponendoci 

anche  l’obiettivo di rendere Casalfiumanese un Comune che azzera l’utilizzo della plastica . 

Frazioni  

Casalfiumanese è un Comune esteso con Frazioni molto distanti tra di loro.  

Vorremo rafforzare il senso di Comunità, il legame con il capoluogo, perché ogni parte del Comune 

si senta pienamente rappresentata per i propri bisogni e le proprie aspettative.  

Per fare questo crediamo che la presenza sia uno degli elementi fondamentali, pertanto il Sindaco 

e gli Assessori saranno presenti a giornate prefissate anche nelle Frazioni.  

Questa proposta ha un duplice obiettivo, da un lato aiutare a sentire più vicina l’Amministrazione, 

dall’altro aiutare l’Amministrazione stessa a condividere e conoscere i problemi reali nei luoghi in 

cui sono presenti.  

Nei prossimi anni la Comunità di San Martino e la Comunità di Sassoleone saranno impegnate 

rispettivamente nella valutazione di come utilizzare lo spazio ex cava e della destinazione 

dell’utilizzo  del Patrimonio ex Opera Pia Legato Gambetti.  

Questi due percorsi sono importanti e strategici per il futuro delle due Frazioni e crediamo vadano 

affrontati con la partecipazione diretta dei cittadini rispetto alle scelte da fare. 



 

Inoltre nella Frazione di San Martino in Pedriolo valuteremo la creazione di uno spazio destinato ai 

giovani in cui proseguire l’esperienza del centro giovanile Avalon del Capoluogo, puntando sulla 

partecipazione diretta dei ragazzi.  

Sport  

Lo sport rappresenta un’occasione di crescita personale e individuale, nonché uno stimolo e un 

punto di incontro per tutta la Comunità soprattutto per i nostri ragazzi. 

Per far si che questo continui i nostri impianti sportivi hanno bisogno di essere resi maggiormente 

funzionali e corrispondenti alle esigenze delle varie attività. Per questo  rinnoveremo le 

convenzioni in essere e cercheremo finanziamenti che permettano di fare un salto di qualità alla 

pratica sportiva del nostro territorio.  

Vorremmo anche creare un punto di incontro tra le varie realtà sportive esistenti per condividere 

problematiche e dare soluzioni alle stesse. 

Lo sport può diventare per noi il veicolo attraverso cui combattere maleducazione, egoismo e 

solitudine, uno straordinario strumento di aggregazione e inclusione sociale.  

Per queste motivazioni vorremmo intraprendere una valutazione con l’Associazione Sportiva 

Bocciofila per creare nuove sinergie e spazi più vicini al mondo giovanile attuale, monitorando con 

l’aiuto delle istituzioni scolastiche quanti ragazzi si avvicinino al mondo sportivo valutando 

opportuni interventi per agevolare le famiglie.  

Cimiteri 

I cimiteri rappresentano un luogo importante per ricordare i nostri cari e preservare una memoria 

sia individuale che collettiva che chiami in causa gli affetti più profondi.  

Per questo ne manterremo il decoro, ponendo grandissima attenzione in particolare durante alle 

ricorrenze dei defunti.  

Daremo corso alla manutenzione straordinaria del cimitero di Sassoleone, all’ampliamento del 

Cimitero del Capoluogo, alla sistemazione del cimitero del Casalino, del cimitero di  San Martino in 

Pedriolo e del cimitero della Maddalena.  

Conclusioni 

In questo programma trovate il nostro progetto per il futuro di Casalfiumanese: una visione 

realistica e propositiva.  Ci mettiamo al servizio della nostra Comunità con umiltà, impegno e 

grandissima determinazione. 

Siamo consapevoli che per realizzare il nostro programma saranno necessari la Vostra vicinanza, la 

Vostra partecipazione e la Vostra condivisione, noi ci sentiamo pronti a cogliere assieme  a Voi  

questa sfida per futuro. 


